



Control de lectura

Vanessa Celeste Aguilar Cancino

Primer parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana I

Primer semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas 08 de septiembre 2023

Antropología

Medicina

Concepto

La antropología es el estudio del ser humano, desde una perspectiva holística (integral), que toma en cuenta tanto sus rasgos más físicos y animales, como los que componen su cultura y su civilización. Su nombre proviene de los vocablos griegos Anthropos, "hombre", y logos.

"conocimiento" de modo que se le puede definir estudio de la humanidad. La antropología es una ciencia muy cercana a otros campos del saber científico-social, como la sociología o la psicología, a los que acude a menudo en busca de herramientas, y se vincula en otras ciencias naturales como biología. No que la humanidad es mucho más compleja y requiere de una mirada tanto social, como biologista. En ella tiene reunidos en cuatro grandes campos de estudio: la antropología física y la antropología social, y sus dos disciplinas asociadas son la arqueología y también es la lingüística.

El objeto de estudio de la antropología es la humanidad como un todo. Dicho así, puede resultar un poco vago, ya que el fenómeno es infinitamente complejo, y depende siempre del modo en que lo encaramos. Sin embargo, la antropología aspira a lograr una perspectiva integradora, que permita estudiar al ser humano en el marco de su cultura y sociedad, reconociéndolo al mismo tiempo como un producto de ellas, es decir, de la historia misma de su civilización.

La antropología es probablemente la disciplina mejor preparada para comprender en su complejidad el fenómeno humano. No sólo por su perspectiva interdisciplinaria y holística sino porque ha acompañado a los más recientes transformaciones. Esto significa que sólo la antropología podemos abarcar el inmenso cruce de saberes y disciplinas que constituye el ser humano.

Importancia de la Antropología en la medicina

Fecha de entrega
28 08 23

El es estudio del hombre de varias ciencias, entre las cuales figuran: Medicina, Antropología, psicología y Pedagogía, solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferente. Pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multimensional se requiere de una división holística. De ahí se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la Medicina con Antropología. Puesta ésta brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para así poder lograr, el proceso **salud - Enfermedad**, la compresión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad. La teoría sociocultural de Vygotsk resulta importante donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo del proceso psicológico humano, debido a que aquellos surgen el proceso de la actividad práctica mediada que ésto es culturalmente. Para ver al hombre como todo único, además, resulta relevante lo expuesto por Martínez en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de **mente - cuerpo - cultura**, resulta importante. Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso de salud - enfermedad con un enfoque sustancialmente distinto.

la antropología médica de Lain sigue su metamorfosis. Contextualiza su antropología médica en las crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX, después, expone las doctrinas principales de esa antropología; el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico-enfermo una coartada amistosa de un motivo de vida que sana.

En este centenario de Pedro Lain Entralgo (1908-2001), el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conversación de su pensamiento.

Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con osadía - antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española - Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta (Dc 497).

A finales de la década de 1980, múltiples ejemplares de su obra calmante, Antropología médica para clínicos (1984; 2.º ed., 1985; 3.º ed., 1986) desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa Editorial Salvat. Al intentar salvar esta

antropología, contribuyeron en salvar el Lain dentro de la historia de la Medicina. Cree que sin la teoría antropológica, ca de base la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante.

Aquí examinamos la historia de la antropología médica Lain y la doctrina misma, que pretende ser actual en la medicina de su época. Lain se conoce como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano informable enfermo,

Carta de Esculapio a su hijo

En esta carta que Esculapio Plasma, quien es considerado creador de la Profesión médica le deja una carta a su hijo. Esculapio le pregunta a su hijo si quiere ser médico, donde recalca que elegir ser médico no es la opción más sencilla pero sin duda la más humanista y con gran desempeño, y nosotros como médicos sabemos que desde que entramos a la carrera de medicina, debemos de reconocer que es una profesión que dedica tiempo, pasión, y dedicación y que a la vez nos genere satisfacción de uno mismo como también la emoción por hacerlo. Tendremos que renunciar a la vida privada, en la cual veremos que la mayoría puede terminar sus tareas, hacer actividades, salir, mientras que no tendrá que limitar cosas como la familia, amistades y amigos uno tendrá que elegir, pero de ello sentir el placer para alcanzar el futuro que uno quiere, la pasión y el sueño de lograrlo, pero también nos habla del procedimiento que conlleva medicina se le dice humanista porque tendrás que ver a las personas igual así sea a las personas más pobres que solo te busquen en una emergencia, una persona rica que te busque por el mínimo dolor, a un delincuente como al hombre más noble tenemos que ayudar de la misma manera y siempre siendo la prioridad de salvar las vidas. Siendo que medicina te pueden agradecer o no pero con el hecho que uno hizo el esfuerzo y la dedicación queda más que uno complacido porque aquí no hay que dudar del conocimiento y si fuera así también no es malo pedir ayuda o buscar más complejas de información o práctica ya que medicina tiene la vocación más noble y humana.

BIBLIOGRAFÍA

- 1._ Gómez Carpinteiro, Francisco Javier.(2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones. Estudios de historia y sociedad 35(137), 15-53. Recuperado en 21 de agosto de 2023, de http://www.scielo.org.mx/scielo.Php?Saipt=sai_artlexlystS0185-3929201400010.0003ying=ea&tig=es.
- 2._ Martínez ME. Teoría biocognitiva: Hacia una ciencia de bioinformación. Rev Argentina Salud Mental. 2009;5(17):18-25.
- Solana Ruiz JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos jalones de la antropología compleja. Gazeta de Antropología. 1996 [citado 10 Sep 2012]. Disponible en:http://www.ugr.es/~pwlac/G12_03JoseLuis_Solana_Ruiz.html
- 3._ Albarracín, Agustín. Retrato de Pedro Laín Entralgo. Barcelona: Círculo de Lectores, 1988.
- “La estructura de la antropología médica”, Realitas. Seminario Xavier Zubiri. I. Trabajos (1972-1973). Madrid: Sociedad de Estudios y Publicaciones, 1974; pp. 293-397.